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Liberté d’expression : dans quelle mesure
pouvez-vous sanctionner un salarié pour ses
propos critiques ?
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La liberté d’expression permet aux salariés d’exprimer leur opinion, notamment critique.
Cette liberté ne peut être limitée qu’à certaines conditions. En tout état de cause, la liberté
d’expression n’est pas absolue.

Dans une affaire récemment soumise à la Cour de cassation, un salarié avait critiqué la politique
de son entreprise en matière de véhicules de fonction. Il la considérait incohérente. Il avait
adressé ces critiques au personnel encadrant et à la direction de la société par courriels. Et ce, en
employant un ton ironique.

Il s’était vu infliger un avertissement par son employeur. Suite au licenciement qui lui avait été
notifié ultérieurement, le salarié avait sollicité l’annulation de cet avertissement devant le conseil
de prud’hommes et le versement de dommages et intérêts pour sanction abusive.

La Cour de cassation réaffirme dans cette décision la liberté d’expression du salarié. Elle indique
que celle-ci ne peut être limitée que si la nature de la tâche à accomplir le justifie. La restriction
doit par ailleurs être proportionnée au but recherché (Code du travail, art. L. 1121-1).

La Cour de cassation indique toutefois que le salarié ne doit pas abuser de sa liberté d’expression.

L’exercice de sa liberté d’expression par un salarié ne saurait justifier le prononcé d’une sanction à
son encontre. Mais vous retrouvez la faculté d’user de votre pouvoir disciplinaire dès que le salarié
abuse de cette liberté. Tel est le cas lorsqu’il use de propos injurieux, diffamatoires ou excessifs.

La sanction peut aller jusqu’au licenciement selon les circonstances (ancienneté du salarié,
antécédents disciplinaires, gravité des propos). Il conviendra de convoquer le salarié à un
entretien préalable sauf si vous envisagez de prononcer à son encontre un avertissement ou une
sanction de même nature.

 

Attention
 
La liberté d’expression est une liberté considérée comme fondamentale. Si les juges considèrent
que le salarié n’a pas abusé de cette liberté, son licenciement encourt alors la nullité. Il vous faut
donc demeurer objectif dans l’appréciation des propos reprochés au salarié.
 

Pour apprécier le caractère excessif des propos émis, vous pouvez vous référer à leur teneur, leur
degré de diffusion, aux fonctions exercées par le salarié ou à la nature du poste qu’il occupe, ainsi

https://www.legavox.fr/blog/redada/


qu’à l’activité de l’entreprise.

 

Source : edition-tissot.fr

A lire : https://www.assistant-juridique.fr/critiques_licenciement.jsp

A télécharger : Sanctionner un salarié

 

Articles sur le même sujet :

Guide pratique de l'association
Guide pratique de la SARL
 Saisir le Conseil de Prud'hommes
 Licencier un salarié pour faute
 Sanctionner un salarié
 Rupture conventionnelle : mode d'emploi
Rompre un CDD

Des violences ou menaces justifient-elles un licenciement ?
Licenciement pour alcool au travail : légal ou pas ?
Licenciement pour tenue incorrecte : légal ou pas ?
Licenciement pour utilisation abusive du matériel de l'entreprise : légal ou pas ?
Le refus d'exécuter une tâche demandée constitue-t-il un motif de licenciement ?
En cas de non-respect des règles d'hygiène et de sécurité, le salarié peut-il être licencié ?
Licenciement pour abandon de poste : à quelles conditions ?
Des retards et absences injustifiées sont-ils une cause de licenciement ?
Des erreurs et négligences justifient-elles un licenciement ?
Peut-on licencier un salarié qui n'a pas atteint ses objectifs ?
Le vol justifie-t-il un licenciement pour faute grave ?
Licenciement pour condamnation pénale : légal ou pas ?
Licenciement pour mensonge : légal ou pas ?
Licenciement pour retrait du permis : légal ou pas ?
Arrêt maladie : le salarié peut-il exercer une autre activité professionnelle ?
Un salarié qui concurrence de façon déloyale son employeur peut-il être licencié ?
Licenciement pour inaptitude : procédure à suivre

Copyright © 2025 Légavox.fr - Tous droits réservésCopyright © 2025 Légavox.fr - Tous droits réservés

https://www.assistant-juridique.fr/critiques_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/sanctions_guide.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/pack_integral_association.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/pack_integral_sarl.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/se_defendre_prudhommes_guide.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/licenciement_faute_guide.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/sanctions_guide.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/rupture_conventionnelle_guide.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/rompre_cdd_guide.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/licenciement_violences.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/ebriete_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/choix_vestimentaire_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/usage_abusif_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/refus_execution.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/hygiene_securite_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/abandon_poste_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/retards_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/erreurs_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/objectifs_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/vol_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/incarceration_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/malhonnete_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/permis_conduire_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/arret_travail_licenciement.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/concurrence_employeur.jsp
https://www.assistant-juridique.fr/inaptitude_licenciement.jsp

